



ICP

INSTITUT
CATHOLIQUE
DE PARIS

Portrait

"La formation en droit canonique est un bel itinéraire ecclésial"

Titulaire d'une Licence canonique en droit canonique, Alexis Ossola est aujourd'hui doctorant en études en Italie et poursuit son parcours à la Faculté de Droit canonique de l'ICP. Depuis Rome, il revient sur son intervention à la dernière session des Officialités.



Recevez l'actualité de l'ICP !

Je choisis mes centres d'intérêts



Titulaire de la licence canonique en Droit canonique depuis un an, pouvez-vous vous présenter et dire la raison du choix de vos études ?

Comme prêtre, ma première mission a été de terminer ma licence canonique en théologie, puis **mon évêque m'a nommé vicaire paroissial avec une nouvelle mission d'études : la licence en droit canonique à l'Institut Catholique de Paris, qui m'a permis, l'année suivante, d'enseigner et d'exercer en officialité *ad actum***. La licence est **un bel itinéraire ecclésial**. Hommes et femmes, laïcs ou clercs, de différents continents, cheminent ensemble, dans un parcours assez exigeant, nourri des expériences antérieures, juridiques ou théologiques. Les réflexions mutuelles construisent une émulation et une fraternité qui peuvent porter nos missions ecclésiales futures (services juridiques, enseignement, etc.).

Vous avez été président de l'association des étudiants de la Faculté de Droit canonique : pouvez-vous présenter cette association, l'une des plus anciennes de l'ICP, et préciser sa place dans la vie étudiante ?

Pionnière à l'ICP, cette association loi 1901 s'inscrit aujourd'hui dans un campus où l'activité associative est très répandue. Au service des étudiants de la Faculté, **l'association participe à l'organisation de quelques événements** habituels (session de rentrée, cérémonie des vœux, voyage d'étude), ou occasionnels (visite exceptionnelle de la Cour de cassation, sur proposition d'une étudiante). Attentive aux demandes des étudiants, elle les représente dans certains conseils, crée un **lien avec les autres**

associations de l'ICP. L'actualité influe aussi sur la mission. Au moment de l'émergence de la Covid-19, nous avons tenté de répondre, autant que possible, à des besoins nouveaux et spécifiques.

Désormais doctorant à la Faculté de Droit canonique, mais en études à Rome, quelle spécialisation suivez-vous et dans quel objectif ?

Bénéficier de plusieurs apports universitaires est un enrichissement : « l'esprit ouvert sur le monde » est d'ailleurs la devise de l'ICP. **Le droit canonique, universel, est porté et reçu différemment, selon les sociétés et les cultures.** Passer une partie du temps de doctorat à l'Université Pontificale Grégorienne permet de mieux percevoir l'incarnation de la norme. Un fonds bibliothécaire reconnu aide la recherche. Quant au diplôme en jurisprudence pénale, il s'agit d'un nouveau cursus. Le titre peut sembler audacieux. Le but est un changement de *forma mentis* dans l'appréhension du droit pénal, à partir de situations anonymisées, sachant que certaines publications commencent à paraître, en référence à des cas concrets.

Vous êtes intervenu en direct devant les 256 inscrits de session pour les personnels des officialités au mois de janvier. Quel était l'objet de votre intervention et quelles furent vos impressions ?

Premièrement, la surprise. Chaque année, cette session est un **moment important de rencontre des canonistes francophones, marqué par des interventions de spécialistes**, notamment pour cette édition, Monseigneur Arrieta, secrétaire du Conseil Pontifical pour les Textes Législatifs. Comme étudiant, j'ai été honoré d'intervenir autour des points saillants de mon thème de mémoire de licence. Il s'agit d'une **valorisation scientifique**, suivie d'un article, *L'exclusion du bonum coniugum : actualité, complexité et enjeux, l'année canonique 62*. Volontiers, je retiens l'**accueil bienveillant** du propos, le débat qui a suivi et permis d'ouvrir des pistes qui me semblent inexplorées à l'heure actuelle.

> Découvrez la Faculté de Droit canonique

Publié le 24 février 2022 – Mis à jour le 20 novembre 2023

A lire aussi

A LA
UNE

Tous les tags